
 

 

 Слитное и 

раздельное 

написание не с 

причастиями 



Пустыня Безграмотности 

  

Мы находимся в пустыне Безграмотности 

и отправляемся к океану Знаний, чтобы 

узнать как частица не пишется  с 

причастиями. 



 

Полетное повторение                  
 

 

 

 

 

 

Собираясь в дальний путь, не 

забудьте взять с собой правило о 

правописании  

не с глаголами, существительными, 

 прилагательными.  

 

 

 



Правописание не с глаголами 

      Не с глаголами пишется 

раздельно. Кроме тех случаев, 

когда глагол без не не 

употребляется.  

   Например: невзлюбить, 

негодовать . 



Правописание не с именами 

существительными 

Слитно, если: 

          - существительное без не не 

употребляется (ненастье); 

          - нет отрицания, не является 

частью слова (непогода).  

   

Раздельно, если есть отрицание ( это 

не тигр, а другой зверь). 



Правописание не с именами 

прилагательными 

 

Слитно, если: 

      - прилагательное без не не 

употребляется (небрежный); 

      - нет отрицания (невеселый). 

 

Раздельно, если есть отрицание (игра 

была не интересной, а скучной).  
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-  Негодующий взгляд. 

-  Неисправленная ошибка. 

-  Не исправленная, а    

  пропущенная ошибка. 

-  Не исправленная учеником 

ошибка. 

-  Ошибка не исправлена. 
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Образец: 
Непрочитанная 

книга – книга до 

сих пор не 

прочитана. 
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(Не) дописанное письмо; 

 письмо (не) дописано;    

(не) забываемая встреча;  

(не) ослабевающая ни на минуту 
тревога;  

(не) прекращающийся дождь; 

 (не) сжатая, а скошенная  рожь;  

(не) успокоившееся после бури озеро;  

телефон (не) отремонтирован;  

по (не) исследованной местности. 



Не слитно:  
Недописанное письмо 

 

незабываемая встреча 

 

непрекращающийся  

дождь 

 

по неисследованной      

местности, 

  

незаконченный рассказ  
 

        Не раздельно: 
Письмо не дописано 

 

не ослабевающая ни на  

минуту тревога 

 

не сжатая, а скошенная  

рожь 

 

не успокоившееся после  

бури озеро  

телефон не  

отремонтирован  

 



Редактирование  

     1. Море (не) 

успокоившееся после 

ночной бури все еще 

рокотало. 

    2. Ветер (не) 

ощущающий внизу 

плавно проносил по 

небу белоснежные 

облака.  



 

  Проверка: 

Море,  не  успокоившееся 

после ночной бури, все еще 

рокотало. 

 Ветер,  не ощущаемый внизу,  

плавно проносил по небу 

белоснежные облака.  



      Д/з.   Заполнить примерами    

                      и   выучить таблицу 

                     «Не с причастиями»,  

                             выполнить   

                             упражнение 367. 



                                 

                                Перед нами океан Знаний.   

                              Возьмем сегодня с собой только 

                               один  драгоценный камешек                                                   

                       «Правописание не с причастиями». 

 

         Итоги: 

    - С какой орфограммой мы  

сегодня познакомились на уроке?      



                    

                 -  Когда не с причастиями         

                пишется слитно? 

  

                 -  Когда не с причастиями     

              пишется раздельно?  
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 Наше путешествие      

         закончено. 

 До будущих встреч! 


